



**PASIÓN POR EDUCAR**

**Nombre de la alumna: Angélica Figueroa  
García**

**Nombre del profesor: Yaneth del Rocio  
Espinosa Espinosa**

**Nombre del trabajo: Ensayo**

**Materia: Macroeconomía**

**Grado: 6to Cuatrimestre**

**Grupo: Único**

**PASIÓN POR EDUCAR**

Comitán de Domínguez Chiapas a 19 de junio del 2020.

## La medición de la producción nacional y variables económicas relevantes

Introducción: La medición de la producción y las variables económicas relevantes son temas que debemos tener en claro lo que son, sus funciones, así como su importancia ya que podríamos decir que son las bases para nosotros los administradores porque somos los encargados de tener una empresa firme y madura, además de esto, lista para cualquier recesión económica que pueda haber en nuestro país, debemos de ser quienes guiamos las finanzas de la empresa hacia un buen rumbo y saber tomar decisiones prudentes.

Desarrollo: Es por ello que para profundizar el tema quiero comenzar definiendo el precio nominal, este es el precio que pagas en función de la inflación, ya que como sabemos la moneda ha subido y este está ligado con el Índice Nacional de Precios al Consumidor que es el indicador que captura el comportamiento de los precios de productos y servicios a lo largo de nuestro país por ejemplo el precio de la gasolina y entre otras cosas, estos son conceptos básicos y se podría decir que nos ayudaran entender de donde salen los precios.

Otros de los conceptos muy importantes que deben ser considerados dentro de estos dos temas son la producción potencial, esta es la producción que se hace dentro de nuestra empresa y es la que más se vende o la que tiene mucho más éxito que las demás, es decir, la que produce mayores ganancias, también el método de producción o del valor agregado que consiste en el valor adicional que se produce para transformar a un producto y a su vez corresponde a la remuneración por el tiempo y técnica aplicado a dicho producto, así mismo el método de ingresos que es el pago a los factores de la producción (tierra, trabajo, capital y habilidades empresariales) algunos de los ejemplos son las remuneraciones de obreros y empleados, ganancias del capital y depreciación, el desgaste del capital, otro método es el método de gastos, aquel que incluye el gasto de bienes de consumo y bienes de inversión, gasto del gobierno y las exportaciones de bienes y servicios, finalmente, se resta las importaciones de bienes y servicios, y esto nos ayudara a sacar lo que estamos gastando ya que se combinan los gastos públicos y privados.

Para seguir comprendiendo más acerca del tema también quiero explicar acerca del ingreso nacional, este es el que define si se incluye o no el ingreso de un factor mientras que el producto nacional importa los límites del país ya que se contabilizan todos los ingresos además el producto nacional contabiliza la riqueza de un país para un año y el ingreso nacional es la suma durante u año de todos los ingresos individuales de un país pero a diferencia del producto es que se suman los individuales y nacionales y nos permite medir el desarrollo económico.

Entonces podríamos decir que los diferentes tipos de métodos son una base que debemos comprender con claridad ya que cada uno de ellos nos ayudarán a especializarnos más y a profundizar la economía e incluso saber cómo manejar cualquier situación, como lo es la situación actual a la cual debemos aprender adaptarnos, tanto nosotros como a nuestra organización.

Existen diferentes tasas que también deben ser comprendidas, porque en la economía siempre las veremos, sobre todo en nuestras empresas, la primera es la tasa de interés que es un porcentaje basado en lo que tienes que pagar cuando te prestan dinero por lo regular a un lapso de un año o sea anualmente, por ejemplo la tasa de interés será de 1% anual pero también está la tasa de interés nominal la cual es el porcentaje que se calcula tomando como referencia un monto de dinero en específico durante un periodo establecido y por ultimo la tasa de interés real, es la que indica el rendimiento que este obtiene luego de considerar el efecto de la pérdida de valor del dinero en el tiempo, como su nombre nos dice ayuda a reflejar lo que realmente se obtuvo.

Existen como ya mencione antes dos tipos de intereses, el real y el nominal pero quiero enfatizar que son muy distintas y una de sus diferencias es que la tasa de interés real indica el rendimiento después de que a través del tiempo el dinero va perdiendo su valor mientras que el nominal solo es calcular tomando como referencia un tiempo específico, que por supuesto debemos saberlo.

Otros conceptos básicos son la devaluación que es la depreciación de la moneda nacional frente a las tasas de cambio de las demás divisas extranjeras, esto no es una situación de crisis sino que las naciones la llevan a cabo para ajustar el curso económico que se tiene, el cambio que es el precio de una moneda extranjera a la moneda local y existen muchos tipos de cambio, como el interbancario que es el que usan los bancos para vender y comprar dólares entre ellos o al menudeo que se escucha en las noticias donde los bancos publican en sus ventanas, está el de compra y venta, ahora bien la devaluación surge debido a que las divisas extranjeras cambian sus tasas de cambio para obtener un mejor rendimiento y además ajustan su economía a través de estos movimientos y dentro de este entran dos tipos de cambios el primero es el cambio nominal que es el precio al que se intercambian las monedas de dos países, también es el precio de una moneda en términos de otra y el cambio real, es decir, el precio relativo de los bienes de dos países también indica la relación a la que podemos intercambiar los bienes de un país por los del otro y el poder adquisitivo de la moneda.

Conclusión: Debemos saber bien de todas las áreas en las que nos desenvolveremos en nuestro ambiente laboral, es por ello que debemos saber acerca de la medición de producción nacional ya que así sabremos cómo manejar nuestra empresa y con esto me refiero a saber en dónde invertir, en donde hacer negocios y muchas cosas más, esta información es indispensable al momento de tomar la decisión de inversión y sobre todo relacionado a lo económico, otra de las cosas que comprendí son cada una de las variables económicas y cómo están relacionadas las cuales brindan una muy buena información para la empresa.

### **Bibliografía básica y complementaria**

#### **Antología UDS de macroeconomía**

Gregory, M. (2004). Principios de la economía. México: McGraw Hill.

McConnell, B. (2004). Microeconomía. México: McGraw Hill.

Méndez, J. (2004). Economía y la empresa. México: McGraw Hill.

Elizalde, E. (2012). Macroeconomía. México: Red tercer milenio.

GONZÁLEZ, Antonio J, Maza Zavala, Domingo F. (1986) Tratado moderno de economía general, South-Western Publishing Co, México, 568 pág.

PARKIN, Michael et.al (2001) Macroeconomía. Versión para Latinoamérica, Addison Wesley, México, 541 pág.

SAMUELSON, Paul et.al. (2002) Macroeconomía con aplicaciones a México, McGraw Hill, México, 528 pág.

SCHETTINO, M. (1995), Economía contemporánea. Un enfoque para México y América Latina, Grupo Editorial Iberoamerica, México, pp. 65 - 97.